
Le pluriel des noms 
(tableau récapitulatif) 

 
Que fait-on au pluriel ? exemples exceptions 

en règle générale : 
on ajoute –s 

des camions 
des robots 
les arbres 

pas de changement pour les noms 
terminant par –z, -x, -s 

des souris, des gaz, des prix 
 

les noms en – eau, -au, -eu 
on ajoute -x 

des bateaux 
des noyaux 

des feux 
des lieux (l’endroit) 

on ajoute –s 
des bleus, des pneus, des émeus, 

des lieus (poisson) 
des landaus, des sarraus 

 

les noms en –al 
on remplace par –aux 

des cristaux 
des chevaux 
des signaux 

on ajoute –s 
des bals, des festivals, des régals, 

des chacals, des carnavals 
 

les noms en –ou 
on ajoute –s 

des cous 
des fous 

des kangourous 

on ajoute –x 
des bijoux, des cailloux, des choux, 

des genoux, des hiboux, des 
joujoux, des poux 

 

les noms en –ail 
on ajoute -s 

des détails 
des portails 

des épouvantails 

on remplace –ail par –aux 
des vitraux, des émaux, des travaux, 

des coraux 
 

 

Le pluriel des noms composés 

  

 Les noms et les adjectifs qui forment les noms composés se mettent au 
pluriel : 
des rouges-gorges    des sourds-muets 
      adject i f  + nom           adject i f  + adject i f  
 

 Les verbes restent toujours au singulier : 
des presse-papier      des porte-clés 
       verbe + nom           verbe + nom 
 

 Les mots invariables ne changent pas : 
des avant-bras   des contre-attaques 
                 mot inv.  + nom           mot inv.  + nom  
 
Remarque : mi, demi, semi sont invariables devant un nom : des mi-temps, des 
demi-heures, des semi-remorques 
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